

令和6年度第2号 令和6年5月11日



阿久根市立鶴川内中学校

校 訓

協自自調律主

スクールコンセプト

校

- 国

ともに夢と希望を育む鶴川内中

育てよう花と心と大きな夢を

校長室の窓から 目には青葉 山ホトトギス 初(はつ)鰹(かつお)

山口素堂(やまぐち そどう)

校長 井久保 康彦

風薫る五月になり、校庭の木々にも柔らかな新芽が吹いて、さわやかな風が校舎の中を吹き抜けています。一年の中で最も自然界の命の芽吹きや胎動を感じる時期となりました。4月に新しい学年での生活がスタートし、ひと月あまりが過ぎましたが、一人一人の生徒がこの一年間で目指すべき自己課題をしっかりと設定し、毎日の生活を落ち着いて送ることができています。

さて,江戸時代の言葉で次のような言葉があります。

「三つ心,六つ躾,九つ言葉,堂十二,塑十五で末決まる」

今の満年齢に捉えなおして考えると「身の回りの躾は5歳までに、丁寧な言葉遣いは8歳までに教えなさい。世の中の決まりや条理は中学の時期までにしっかりと教え込まないと、その先において身に付けさせることは難しい」という意味のようです。子供の成長過程において、「今、ここで教えなければならないこと」があり、大切なことはその場その場できちんと分からせることが必要であることを説いた言葉ですが、決まりを破ることから人を傷つける行為や反社会的な取り返しのつかない行動につながってしまう前に、家庭や学校で分からせることが、社会生活の中の規範意識を育てることにつながります。「ならぬものはならぬ」という会津地方に伝わる言葉がありますが、「だめなものはだめだ」と毅然とした態度で教えることが、子供たちの豊かな社会生活や自己実現につながることを大人が意識することが大切ではないでしょうか。特に、中学生の時期は、明確なビジョンをもって子どもを育てようとする保護者や周囲の大人の働きが大きい時期です。

このように、学校でも発達段階に応じて、その場その場で必要な指導を行っていますが、学校の指導だけでは限界があります。保護者の皆様には、学校で実施する様々な行事の目的やねらいが十分に達成され、生徒が心身ともに大きく成長できるように、自分自身と向き合い、自分に打ち勝つための強い心を育むことができるよう御協力と御支援をお願いいたします。

主な行事予定

月日曜5月~6月の主な行事14火栄養教諭講話(全校朝会) 学校運営協議会15水教育相談(~16)17金内科検診21火小中連絡会23木スクールカウンセラー来校24金英語検定27月グリーンタイム28火れいめい高校訪問31金健康教室・学校保健委員会4火地区総体推戴式11火地区総体(~12)		-	
14火学校運営協議会15水教育相談(~16)17金内科検診21火小中連絡会23木スクールカウンセラー来校24金英語検定27月グリーンタイム28火れいめい高校訪問31金健康教室・学校保健委員会4火地区総体推戴式	月	日曜	5月~6月の主な行事
字校連宮協議会15 水 教育相談(~16)17 金 内科検診21 火 小中連絡会23 木 スクールカウンセラー来校24 金 英語検定27 月 グリーンタイム28 火 れいめい高校訪問31 金 健康教室・学校保健委員会4 火 地区総体推戴式	5	1.6	栄養教諭講話(全校朝会)
17 金 内科検診21 火 小中連絡会23 木 スクールカウンセラー来校24 金 英語検定27 月 グリーンタイム28 火 れいめい高校訪問31 金 健康教室・学校保健委員会4 火 地区総体推戴式		14 1	学校運営協議会
21 火 小中連絡会23 木 スクールカウンセラー来校24 金 英語検定27 月 グリーンタイム28 火 れいめい高校訪問31 金 健康教室・学校保健委員会4 火 地区総体推戴式		15 水	教育相談(~16)
23木スクールカウンセラー来校24金英語検定27月グリーンタイム28火れいめい高校訪問31金健康教室・学校保健委員会4火地区総体推戴式		17 金	内科検診
23 木 スクールカウンセラー来校24 金 英語検定27 月 グリーンタイム28 火 れいめい高校訪問31 金 健康教室・学校保健委員会4 火 地区総体推戴式		21 火	小中連絡会
27 月 グリーンタイム28 火 れいめい高校訪問31 金 健康教室・学校保健委員会4 火 地区総体推戴式		23 木	スクールカウンセラー来校
28 火れいめい高校訪問31 金健康教室・学校保健委員会4 火地区総体推戴式		24 金	英語検定
3 I 金 健康教室·学校保健委員会 4 火 地区総体推戴式		27 月	グリーンタイム
4 火 地区総体推戴式		28 火	れいめい高校訪問
		31 金	健康教室・学校保健委員会
11 火 地区総体(~12)	6	4 火	地区総体推戴式
		11 火	地区総体(~12)
14 金 2・3年高校説明会		14 金	2·3年高校説明会
18 火 防災訓練(不審者対応)		18 火	防災訓練(不審者対応)
20 木 SOSの出し方教室		20 木	SOSの出し方教室
O 2I 金 授業参観・学級 PTA		21 金	授業参観·学級 PTA
23 日 テスト前部種原止(~7/1)		23 日	テスト前部活動停止(~7/1)
27 木 スクールカウンセラー来校		27 +	スクールカウンセラー来校
27 木 市小・中弁論大会		21 A	市小・中弁論大会
28 金 期末テスト(~7/1)		28 金	期末テスト(~7/1)

スクールカウンセラー(SC)について

昨年度に引き続き「原 公洋」先生が来校されます。年10回の予定です。 次回は5月23日です。

後日,案内を配布します。希望される 場合は,担任へ提出をお願いします。

交通安全教室

4月 | 5日 交通安全教室 ~ 自転車の安全な乗り方~







今年度は、自転車通学生も増え、自転車の交通ルールや日頃の点検について学ぶ機会が必要であると考え、阿久根警察署から講師を招き、「自転車の安全な乗り方」について、実際に自転車に乗って確認をする機会をもちました。

市の危機管理係の方にコースを準備していただき、警察署の方にルールや乗り方を指導していただいたあとで、実際に自転車でコースを走りました。

また,自転車点検のポイントについても 指導をしていただきました。

自転車の点検については、大事だと思っていてもおろそかにしがちです。しかし、安全に利用するためにはとても大切なことです。自転車に乗るときは、事前の点検を心がげましょう。点検のポイントは「ぶたはしゃべる」です。

みんなで交通安全の意識を高めましょう。

生徒総会

4月24日 生徒総会 ENSEMBLE~ 一人ひとりが輝く場所~





本年度の生徒会スローガン「ENSEMBL E」には、鶴中生一人ひとりが特技や役割を 生かし、行事や日々の生活を作り上げよう、と いう意味が込められています。生徒会を中心 に目標の達成を目指していきます。

生徒会役員は、当日までに資料の準備やリハーサルなどに時間を費やしてきました。 おかげで、当日は、多くの意見があり、よりよい学校生活を目指し、充実した協議ができました。

これからも、鶴川内中が、一人ひとりが輝く 場所となるよう取り組んでいきましょう。

PTA 総会・引渡し訓練

4月 I 9日 学級 P T A・防災教室 引渡し訓練・P T A 総会







初めに、各学級で第1回学級PTAを行い、 今年度の学級経営方針や今年度の行事、G Wの過ごし方等についての話をしました。

また、学級PTAの間に、生徒は地震や津波などの避難について防災教室を行い、動画資料や担当職員の話を聞いて、防災についての意識を高めました。

次に、学級PTAのあとに、マチコミメールで引渡し訓練の連絡をし、体育館で生徒を保護者へ引渡しました。引渡しカードを使う機会はないほうがよいのですが、万が一に備え、常に携帯してくださるようお願いします。

その後、PTA総会を開催し、新役員や本年度の活動、予算案などが承認されました。

会の中で、2つにした専門部活動について話し合い、それに伴う規約改正も承認されました。会員数が減少しましたが、これからも、活動を工夫し、協力してPTA活動を盛り上げていくことを確認できました。

阿久根市は、令和3年度から市内の小・中学校をコミュニティ・スクールとし、学校運営協議会を設置しています。本年度で4年目になります。本校では、地域から地域安全モニターや同窓会長、民生委員、前PTA会長、PTA会長を委員として、年5回協議会を開催し、教育活動について熟議をし、改善を図ったり、教育委員会へ申し出をしたりしています。

令和2年度時点で約9800校がコミュニティ・スクールとなっていますが、保護者や地域の皆様への周知や理解がまだまだのようです。その点を踏まえ、学校だよりでも、随時コミュニティ・スクール(学校運営協議会)についてお知らせしていきたいと思います。

3年生に1名転入がありました。3年生が5名,全校生徒が16名となりました。

ホームページを定期的に更新しています。行事などの確認にご利用ください。 また、昨年度途中に鶴川内中のブログを開設しました。週に2~3回をほど学校 生活の様子をお知らせしています。こちらもご覧ください。